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   Дорогие родители! Переход вашего малыша в школу — важный шаг, который 

требует внимательного подхода и поддержки со стороны взрослых.  Важно понять: не 

только возраст, но и психологическая подготовка играют ключевую роль в успешной 

адаптации ребёнка к новым условиям. 

1. Возрастная готовность: что это и почему она важна. 

   Возрастная готовность включает развитие базовых навыков и умений, необходимых 

для учебы и общения в школьной среде. Обычно её оценивают в возрасте 5–7 лет. 

Однако каждый ребёнок развивается индивидуально. Некоторые малыши могут быть к 

школе готовы раньше, другие — чуть позже. Главное — помнить, что возрастная 

готовность не определяется только календарными датами. 

Что же входит в возрастную готовность? 

 развитая общая моторика и мелкая моторика рук, 

 умение сосредотачиваться и проявлять выдержку, 

 навыки самостоятельности (одевание, приём пищи), 

 элементарные навыки общения и взаимодействия со сверстниками, 

 определённый уровень языкового развития. 

2. Психологическая подготовка: что важно учитывать. 

    Психологическая готовность — это внутреннее состояние ребёнка, его 

эмоциональная установка на школьное обучение. Она зависит от его характера, уровня 

доверия к окружающим, умения справляться с новыми ситуациями. 

Основные показатели психологической подготовленности: 

 уверенность в себе и позитивное отношение к школе, 

 способность контролировать свои эмоции, 

 умение играть, работать в группе, 

 сформировавшаяся способность к восприятию новизны и изменениям. 

 Рекомендации по подготовке детей к школе. 

1. Создавайте режим и привычки. 

Дети лучше адаптируются, когда у них есть стабильный распорядок дня: 

определённое время для сна, прогулок, игр и занятий. Постепенно привыкайте к 



режиму, который похож на школьный график: ранний подъём, время для 

самостоятельных дел, обед и отдых. 

2. Обучайте основам самообслуживания. 

Учите ребёнка самостоятельно убирать за собой игрушки, умываться, одеваться, 

делать простые задания. Эти навыки помогут ему почувствовать себя более 

уверенно и повысить чувство ответственности. 

3. Развивайте навыки коммуникации и слушания. 

Чем лучше ребёнок умеет выражать свои мысли и слушать других, тем легче ему 

будет интегрироваться в коллектив. Читайте вместе книги, обсуждайте сюжеты, 

задавайте вопросы, поощряйте диалог. 

4. Уделяйте внимание развитию устойчивой концентрации. 

Проводите совместные игры, которые требуют внимания и сосредоточенности: 

настольные игры, пазлы, конструкторы. Постепенно увеличивайте время занятий, 

чтобы ребёнок научился долго концентрироваться. 

5. Формируйте положительное отношение к учёбе. 

Не делайте указания или давление. Вместо этого рассказывайте о школе как о 

месте, где интересно и весело. Используйте истории или личные примеры. 

6. Знакомьте ребенка с учебной средой. 

Если есть возможность, сходите вместе в школьный двор, на открытую 

подготовку или знакомство со школой. Пусть ребёнок увидит учебное заведение, 

познакомится с учителями и будущими одноклассниками. 

7. Обратите внимание на развитие речи. 

Активный словарный запас — важный компонент школьной готовности. Читайте 

книги, обсуждайте события, развивайте языковые навыки. 

Стоит ли ходить на подготовительные курсы или в специальные группы перед 

школой? 

Плюсы подготовительной подготовки: 

 Адаптация к школьной среде: ребёнок учится новым правилам поведения, 

знакомится с форматом занятий. 

 Развитие необходимых навыков: подготовка помогает укрепить мелкую 

моторику, навыки чтения и счета. 

 Социализация: дети учатся взаимодействовать с одноклассниками и педагогами. 

 Уверенность: отсутствие страха и тревоги перед школьной нагрузкой могут 

уменьшиться. 

   Совет: решение о посещении подготовительных курсов зависит от индивидуальных 

особенностей ребёнка, его развития и эмоционального состояния. Не стоит 



воспринимать подготовку как обязательную: важно слушать ребёнка и учитывать его 

желание. 

Итог: какой подход выбрать? 

 Если ребёнок показывает интерес к учёбе, у него есть базовые навыки и он легко 

адаптируется — возможно, дополнительные занятия не нужны. 

 Если есть определённые трудности или ребёнок тревожен — подготовительные 

группы могут помочь снизить стресс и подготовить к новым условиям. 

   Главное — помнить, что желание и настроение ребёнка важнее любой программы 

обучения. Ваша поддержка, терпение и забота — залог успешного и приятного начала 

школьной жизни. 

 Что делать, если есть сомнения? 

   Если вы сомневаетесь в готовности вашего малыша или замечаете, что он проявляет 

трудности в общении, обучении или эмоциональном плане, обратитесь к педагогам 

или психологам детского сада. Не торопите события — иногда ребёнку требуется чуть 

больше времени, чтобы подготовиться к учебе. 

Заключение. 

   Подготовка к школе — это комплексный процесс, включающий развитие навыков, 

формирования позитивного отношения и эмоциональной устойчивости. Ваша 

поддержка и внимательное отношение помогут вашему малышу уверенно сделать этот 

важный шаг и с удовольствием начать школьный путь. 

  Пусть учеба станет для вашего ребёнка увлекательным приключением, а не 

источником стресса! 

 

 

 


